



S. E. el Jefe del Estado inaugura el curso en la Escuela Superior del Ejército

Franco explicó las lecciones de la guerra aplicadas a la política interior, exterior y a la técnica militar

“Mantenéos celosos y vigilantes en la defensa de la unidad sagrada de nuestra Patria”

MADRID.—Ayer tarde se ha inaugurado con toda solemnidad el curso en la Escuela Superior del Ejército. Fue presidida la ceremonia por Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos.

Por la mañana en la capilla de la Escuela, se dijo una misa que presidió por el director del Centro Militar, y cuantos generales integran el cuadro de profesores. Asimismo asistieron también los generales y coroneles que han de tomar parte en el curso, quienes terminaron el oficio religioso hicieron la presentación oficial a sus profesores.

Llegada del Jefe del Estado

El acto inaugural se verificó, como antes decimos, a las siete de la tarde. A dicha hora ya se halla formado frente al edificio de la Escuela el batallón del ministerio del Ejército, con bandera y música. Un público numerosísimo se congregó en los alrededores para presenciar la llegada del Caudillo. Minutos después de las siete un toque de atención anunció la presencia del Jefe del Estado, a quien acompañaban sus jefes de las Casas Militar y Civil y sus ayudantes. Acudieron a cumplimentarle al pie del vehículo el ministro del Ejército y el capitán general de la Primera Región, en unión de quienes pasó revista a las fuerzas del Ministerio del Ejército, que rendían honores y entre tanto la banda de música interpretaba el Himno Nacional.

Una vez pasada la revista, el Caudillo se dirigió a la Escuela, acompañándole hasta el rellano de la escalera las autoridades militares antes mencionadas. En dicho lugar se hallaba el director del establecimiento, los ministros del Aire, de Marina y de Obras Públicas, todos los generales con mando, los profesores de la Escuela y los alumnos y nutridísimas Comisiones de todos los Cuerpos de la guarnición, que acogieron la presencia del Caudillo

con grandes salvas de aplausos y con igual entusiasmo con que había sido vitoreado por el público en la calle.

El Caudillo penetró en el salón y ocupó la presidencia. Abierta la sesión por el Jefe del Estado, el director de la Escuela dió la primera lección sobre el tema «Formación de la personalidad y su influencia en la guerra, cuestión previa».

El discurso del Caudillo

Inmediatamente después el Caudillo pronunció el siguiente interesantísimo discurso:

Señores generales y jefes: Aprovecho esta ocasión de encontrarme en esta Escuela Superior del Ejército en la inauguración de su curso, para dirigiros unas palabras sobre las lecciones de esta guerra, que nos permiten centrar las enseñanzas dentro de unas premisas de política exterior, interior y de técnica y preparación militar, íntimamente unidas al pasar del concepto de la nación en armas al de naciones en armas que hoy constituyen los núcleos que se enfrentan.

Las lecciones de la guerra, como todas las de la Historia, aún siendo muy claras, tardan bastante tiempo en tomar estado. Los intereses particulares estorban al reconocimiento del interés general. Es necesaria la objetividad y la perspectiva de la distancia o de la altura, para poder juzgar y aprehenderse de su conjunto. Son muchos todavía los intereses y las pasiones que se cruzan para permitir un horizonte despejado. Es el tiempo, con sus realidades, el encargado de abrir a la verdad su camino.

Tal vez España, por haber tenido que hacer un profundo examen de conciencia al término de su Cruzada, haberse orientado por el camino espiritual del Evangelio y haber permanecido neutral en esta contienda, con sus simpatías

puestas en cuanto representase la defensa de la civilización cristiana, se encuentre en condiciones únicas para descubrir y trabajar sobre las lecciones de esta gran contienda.

La primera que salta a nuestro análisis es que ya no existe nada que pueda compensar los estragos materiales y morales que una contienda de este alcance encierra; la segunda, que la estrategia ha aumentado considerablemente de dimensión y que ya no es posible en un futuro localizar al guerra. De aquí las dificultades insuperables para las neutralidades y la desaparición de la guerra entre las naciones medias y pequeñas, que pasan a ser sumandos de las demografías mayores.

De todo ello se deduce la necesidad imperiosa de una mayor comprensión y solidaridad entre los pueblos, empezando por la de los grandes sectores geográficos; pero ante esta necesidad, hemos de confesar que el mundo está todavía lejos del ambiente apropiado para lograrla, pues no es el clima más favorable el de las pa-

siones desatadas. La intromisión se ha inspirado en estas elecciones, en aceptar esta necesidad de solidaridad y de lealtad recíprocas entre los pueblos, reconociendo la realidad de tener que ser un día sumandos en una misma suma; aunque por estar todavía los pueblos demasiado cerca de la guerra y no haberse extinguido las pasiones de ella, no han llegado a la necesidad de estimular por propia conveniencia la fortaleza de los sumandos.

En el orden de la política interior, las guerras no hacen más que acelerar el proceso político de los pueblos; la victoria o la derrota no es en ella más que tremendo azar que cambia la verdad, la razón y la filosofía.

Por encima de todas las doctrinas políticas con las cuales se quiere vestir la propia convenien-

cia, existe un hecho que desde hace medio siglo viene imprimiendo carácter a la evolución política de las naciones y que ha sido el motor de los grandes movimientos modernos; el anhelo por la justicia social de las clases más numerosas. Este proceso no hace más que activarse con las guerras o con las convulsiones. Lo social ha llegado a ser lo importante; lo demás, exclusivamente accesorio.

Alcanzar la mejora social por la vía del materialismo revolucionario, ha fracasado ruidosamente; no pueden destruirse impunemente los principios morales fundamentales de una civilización, ni los económicos, base del progreso del bienestar material de los pueblos. La violencia del materialismo lleva inexorablemente hacia la más bárbara de las tiranías. Muchos están ya de vuelta de este viaje y enderezan hacia otras metas la proa de sus navíos.

El mundo vive tiempos de transición, y lo importante en ellos es descubrir el puerto y no perder la verdadera dirección. Cada nación tiene sus tradiciones y peculiaridades y, como en los enfermos, cada hombre es un caso, y locura sería el medicinarlos con igual receta. España, por haber vivido en su último siglo intensa y apasionadamente la vida política, hasta llegar a mantener tres prolongadas guerras civiles e innumerables chispazos de violencia, necesita de un diagnóstico especial, y que éste no ha sido malo lo demuestran la paz interna disfrutada en estos seis años, no obstante los esfuerzos del exterior para perturbarla, y el progreso y bienestar social levantados sobre las ruinas y el despojo que nuestros adversarios nos legaron.

Sin duda por haber sabido descubrir antes que otros pueblos la necesidad de lo social que caracteriza nuestra época, y haber vuelto a la sana práctica de nuestro Evangelio, estamos hoy mejor centrados y tengamos menos que corregir en este proceso de evolución del mundo hacia fórmulas sociales más eficaces.

Lo importante para nosotros en este constante camino de perfeccionamiento es el haber llegado, respetando la libertad y la dignidad humanas, a fórmulas de convivencia que facilitan el progreso de la nación y, sin peligros para su existencia, permitan la honrada participación de todos los sectores en las tareas del Estado.

En la preparación para la guerra, cuyos cursos superiores tienen lugar en esta Escuela, no es factor despreciable la unidad y solidaridad política del pueblo, el hacer compatible el sentimiento de la Patria con las justas aspiraciones sociales, sin que en un pueblo católico como el nuestro los conceptos de Dios, Patria y Justicia se enfrenten o marchen separados.

Si pasamos a las enseñanzas técnicas que la guerra nos ofrece, nuevos factores se enlazan íntimamente con los anteriores. La guerra moderna es industria y ciencia organizada; incompatible con la anarquía o el libertinaje, su preparación exige bajo la paz y el orden la organización más

cuidadosa; pero en esto, como en todo, la historia contemporánea de nuestra nación es más elocuente de cuanto yo pueda decirlos.

Si en el campo táctico nos adentramos, el más específico de este Centro, pronto descubriremos que la táctica, alma de las batallas, ha sufrido en esta guerra un verdadero eclipse ante las acumulaciones de las armas y la potencia del material. Al progreso de las armas, evidentemente, no ha seguido paralela la evolución táctica. Si la táctica ha parecido sucumbir por la diferencia anodadora del material, no ha perdido, sin embargo, su cetro e importancia, y en el futuro ha de seguir siendo inseparable compañera de la victoria. Analizando las victorias resonantes de estos últimos años, en que las acumulaciones de material tanto impresionaron, no dejamos de percibir en muchas ocasiones a ciertos tácticos en el lado de las naciones vencedoras.

El brusco paso de un extremo a otro de los conceptos demuestra su propia inestabilidad y es fenómeno que se registra a través de la Historia cuando aparecen en el horizonte nuevos o importantes artificios de guerra y no les responde la evolución táctica.

En esta guerra vimos pasar del concepto exagerado de las líneas y muros defensivos, considerados como infranqueables, a la negación más absoluta del valor de las fortificaciones; de juzgar difíciles y problemáticos los ataques de las organizaciones acorazadas ante los progresos de la artillería y la aviación, a considerarse decisivas las acciones de las divisiones y de los ejércitos de tanques; sin embargo, ni la táctica defensiva fue digna de este nombre ni se emplearon contra los tanques procedimientos ni formaciones morales adecuadas.

Nos encontramos en una época de transición táctica de la necesidad de adaptarla y hacerla evolucionar paralelamente a la que sufren las armas no olvidando que la Historia se repite, que apareció un día el hombre con la coraza que se consideraba invencible, y nuevos guerreros dieron al traste con su torpeza operativa: que existió una táctica a la jineta y fue barrida por la más moderna de la brida que hubo un orden cerrado que sucumbió a duras penas ante los imperativos del orden abierto.

Constituyó para mi una preocupación en estos años que la guerra rondó nuestras fronteras, no obstante las tareas y preocupaciones del Gobierno, el estudio de los sistemas y de los procedimientos tácticos que neutralicen las acumulaciones de material, y lo mismo que en el orden de la defensiva llegamos a claras deducciones que centraron nuestra doctrina, igualmente en el orden de la batalla contra las organizaciones blindadas hemos llegado a conclusiones en los procedimientos tácticos que hacen disminuir notablemente su eficacia hasta el extremo de ser considerados mucho más fácil por la totalidad de los militares destaca-

(Continúa en 4.ª página)

Lo que nos da fuerza

Los días se deslizan con inquietudes para el mundo, y poco a poco se va registrando un hecho simple y sencillo: las verdades, a pesar de los obstáculos, van saliendo a la luz. Y parece mentira que sean necesarios tantos esfuerzos, tantos desengaños y tantas vacilaciones para que los hombres se den cuenta de lo que hay de falso tras el engaño, lo que se encubre con insinceridad, y cuanto es lo que llega a estar oculto para ofrecerlo como señuelo, hasta que a muchos se les cae la venda de los ojos.

Desde luego, esta era de dificultades para hacer comprender la verdad, parece que corresponde a una circunstancia inevitable de nuestro tiempo. Vivimos sin quererlo en una época en que se traman y se crean grandiosidades inconsistentes, ídolos y figuras, y la consecuencia de todo ello, cuando no existen los cimientos de lo que cristalizó a través de los siglos, casi siempre suele ser la caída estrepitosa e inevitable que arrastra en su torbellino, las más de las veces, a seres inocentes que se cegaron por los reflejos de lo que en el fondo no era nada.

No hay duda que es probable que por esta circunstancia haya en la verdad de España mucha más fuerza de lo que allende nuestras fronteras se crea, sobre todo si uno medita tan solo por un instante que los cimientos de nuestro vivir de cara a la realidad de ahora no es obra de lo circunstancial del presente, sino que se basa en un salto atrás, en varios siglos, en todo aquello que fué fundamento de nuestra grandeza, y que hoy subsiste y perdura, si no cosas españolas, por lo menos con nombres de España, nuestra habla castellana y hasta nuestros nombres, nuestras costumbres, nuestra vida y nuestro modo de ser. En el fondo de todas esas cosas no puede dejar de verse la verdad de nuestra vida que no es fundamenta en lo improvisado, ni pretende tomar reflejos más allá de nuestras fronteras.

No es ese elemento circunstancial cosa que pueda importarnos mucho, pues no puede influir en el determinante real que da fuerza a nuestra verdad, que lleva un nombre español muy glorioso, muy noble y muy digno. Y puede haber, por envidias y calumnias, ese medio ambiente de mentira que poco a poco se disipa por la fuerza de la verdad. Pero en lo que en sí sea, en lo que los días aportan cada vez más para que el mundo vea y comprenda cómo somos y cómo obramos, existe lo que es innegable consecuencia de nuestro pasado, fundamentado en una tradición gloriosa, en una fuerza creadora que hizo de España la primera nación de la tierra y en lo que nuestros esfuerzos han sido para la Historia de la Humanidad, en realidades diseminadas por el mundo que pregonan con nuestros nombres nuestra misma capacidad.

Posiblemente el camino emprendido por España desde hace algunos años es lento y penoso, pero se orienta invariablemente hacia una meta a la que no nos lleva nuestro hegoísmo. Nosotros caminamos hacia una verdad nuestra, deshaciendo graves errores de gentes que no comprendieron el sentido del nombre de España. Por esa razón, y no otra, por no tergiversar la verdad, los españoles lucharon en su Patria por borrar de ella todo lo falso que no nos era afín. Y los vencidos, los que huyeron, en el último momento demostraron lo que eran con el botín que arrastraron tras sí. En pensamientos, en ideas, en realidades, la verdad de hoy que nos da fuerza es nuestra vida, nuestro trabajo, nuestra Paz...

FUSILAMIENTO DE LAVAL

Comunicado del ministerio de Justicia

PARIS, 15.—El ministerio de Justicia facilita el siguiente comunicado: «Laval ha sido ejecutado en la



prisión de Fresnes a las 12,32 del día 15 de octubre de 1945. A las 8,30 de la mañana de este mismo

día, al entrar el fiscal Mornet en la celda de Laval para anunciarle había sido denegada la petición de indulto relativa a él, el reo trató en vano de suicidarse ingiriendo una pequeña cantidad de veneno.»—EFE.

Sepultado en «El rincón de los condenados a muerte»

PARIS, 15.—El cadáver de Laval ha recibido sepultura, poco después de la una tarde, hora de París, en «El rincón de los condenados a muerte» del cementerio de Thiais, en los alrededores meridionales de la capital. A proximidad de los restos de Laval yacen los de Darnand.

Los abogados defensores del ex presidente del Consejo han visitado a su viuda y a su hija, la marquesa de Chanbrón, en el domicilio de esta última, para darles cuenta de la ejecución. «Pierre Laval —dijeron los letrados Naud y Baraduc— ha muerto con entereza.»—EFE.

"SANTA DE LA RAZA"

Por Antonio ALAMO SALAZAR.

Teresa de Jesús, «Santa de la Raza»; qué cierto es, nadie como ella llegó (no con sus escritos, sino con su vida) a lo más íntimo de ésta nuestra raza, raza de monjes y soldados, raza que supo llegar más allá de los mares.

No cabe duda, Teresa de Jesús es la más perfecta encarnación del espíritu español, en todo aquello que de sublime y grandioso encierra; ningún otro Santo español mereció el decreto de Urbano VIII —ser designado «Patrono de España»— porque nadie supo cómo ella ahondar en lo íntimo del alma española. Ella, la niña que con insuperable ingenuidad y candor hacía ermitas en la huerta de don Alonso, había nacido en una familia de hidalgos que tenía sus raíces en rancio abolengo de Castilla; su infancia fué una continua caricia de Castilla (cielo azul, almenas de la ciudad de los Caballeros, campos pelados de Ortigas...); y así, aquel alma que nació con todo un «historial infuso heredado», y cuyos primeros años transcurrieron influenciados por el ambiente de una época en que nuestro pueblo se supera a sí mismo, adquiere una predisposición especial para sentir lo genuinamente castellano; he aquí el estado que constituye el verdadero yunque en que puede forjarse el tipo más representativo del alma española. Más tarde, la Madre Teresa—imbuida del «vigor de la raza»—en la Reforma, sin despojarse de supersonalidad verdaderamente perfilada, se vuelca en el «pueblo» (castillos, arrieros, mesones, ventas, aldeas, caminos...) se confunde, vive con él, a su misma manera (pero... sin apartar la mente de su Dios...); esto fue lo suficiente para limar asperezas, cincelar, moldear, refinar aquella «fémica inquieta e andariegá» hasta dejarla convertida en prototipo de toda una Raza.

«Teresa de Jesús encarna... el espíritu alegre, sano y elevado del pueblo español»; he ahí sus Villancicos, sus donairesos decires, sus finas ironías, he ahí la Monja que desterró de sí toda flojez y toda «melancolía»; hasta su «emítica» constituye casi una paradoja, una confusión de sencillez y sublimidad, humor y profundidad... el sentir caballeresco de su época: leyó libros de caballerías como las jóvenes de su tiempo, con hidalgos trató en sus negocios, y no faltaron «Gaitanes» que la escoltasen en sus «fundaciones»... por eso la hidalguía encerrada en su alma se enriqueció con todas estas joyas y así llegó a ser un verdadero «paladín de Cristo» por Castilla y Andalucía.

«...el espíritu aventurero y batallador de aquellos tiempos»; he ahí la empresa truncada de África en su más tierna infancia; Avila, Burgos, Malagón, Caravaca, Vera... Rocinante se trocó en humilde tartana carmelita.

«...la superioridad del alma española, que no se abate ante los mayores peligros, y la voluntad enérgica del pueblo castellano»; ¿una prueba?, la Reforma Carmelitana—oposiciones fuertes, luchas, sinsabores—llevada a cabo victoriosamente por una pobre monja; toda otra glosa está demás.

«...el espíritu religioso español»; sin «melindres», sin «empalagos», sin beaterías, alegre, sencilla, confiada y profunda a la vez, ha sido y es la verdadera religión de nuestro pueblo; así era la de aquella Carmelita que veía a su Señor «entre los pucheros», y que hoy veneramos en los altares. Es Santa Teresa, además, huelga todo comentario, la representante genuina del «Misticismo Español», juntamente con su «medito fraile», Juan de la Cruz.

A pesar de todo esto, la figura

se limita a llevar a cabo un papel que es fácil recaiga en un personaje oscuro, real o ficticio; lo extraordinario y maravilloso de la Santa es haber unido a su papel de «encarnación de un pueblo», otro más elevado: el ser una de las glorias más excelsas de ese mismo pueblo, de esa misma raza. Por eso Teresa no solamente es venerada en los altares y querida en el pueblo, sino también respetada y admirada en la Literatura y en la Historia; nadie trató, sino ella, las cosas tan elevadas con lenguaje tan sencillo y corriente; ninguna «mujer flaca y ruin» (C. de Perfección, Cap. I) llevó a cabo revolución tan completa, cual es su Reforma Carmelitana.

He aquí Teresa de Jesús, encarnación de un pueblo, prototipo y gloria de una raza; tenía que nacer a la tierra—Avila y al Cielo—Alba entre muros, blasones, azules y soles de Castilla, núcleo de nuestra nacionalidad, porque Ella—castellana—había de ser punto de partida de una nueva institución, la Descalced Carmelitana.

En justa correspondencia, España rebasó el Altar, la Tradición, la Poesía, la Historia, y sobre estos cuatro pedestales levantó a su Santa y la rindió homenaje con una veneración nueva, que solo el alma de un pueblo puede crear. Urbano VIII la designa para patrona de España, pero ya hacía tiempo que Teresa era—en el sentir castellano—la SANTA de la RAZA.

Escuela del Magisterio de Avila

MATRICULA

De conformidad con la Orden ministerial de 9 del actual (Boletín Oficial del 11) y por un plazo de quince días a contar del siguiente al de la publicación de dicha Orden en el Boletín Oficial se admitirá matrícula oficial para el primer año a todos los alumnos que lo soliciten y tengan aprobado el examen de ingreso, verificado al amparo de la Orden de 28 de julio último.

Las solicitudes se dirigirán al señor director de la Escuela del Magisterio y los aspirantes habrán de satisfacer los derechos del primer plazo de matrícula y examen que consisten en 36 pesetas con cincuenta céntimos en papel de pagos al Estado y 30 pesetas en metálico.

En el momento de formalizar la matrícula habrán de presentar dos fotografías tamaño carnet y abonar 2,50 para la expedición de éste.

Asimismo, durante el citado plazo podrán hacer la matrícula oficial para el tercer curso los alumnos del Plan provisional que tengan aprobado el segundo curso o pendientes de aprobación dos asignaturas del mismo.

Los derechos que habrán de abonar son los establecidos para convocatorias anteriores.

Quienes se crean con derechos a recogerse de matrícula gratuita presentarán sus peticiones debidamente justificadas antes del día 25 del actual.

El director, Juan J. Martín.

Comisión Inspectora Provincial de Mutilados de Guerra por la Patria

Se pone en conocimiento de todos los Caballeros Mutilados que el día 20 de los corrientes, a las once de la mañana, se efectuará en los locales de esta Comisión Inspectora el sorteo de una ofrenda en metálico consistente en 500 pesetas entre todos los Caballeros Mutilados adscritos a la misma, donada por nuestra Dirección General, con motivo de la fiesta del Patrono de este Benemérito Cuerpo, San Rafael.

La Comisión.

Sólo Dios basta

Visionaria al decir iconoclasta Teresa de Jesús en Dios creída, vió que todo se pasa en esta vida y todo mando humano se desgasta

Sierva humilde de Dios, esposa casta por un ángel de amor con dardo herida moría por morir, enardecida por su frase de fe: *Sólo Dios basta.*

Creó en Dios con la fe de quien dijera que si no hubiera cielo le adorara y si no hubiera infierno le temiera.

Y obró así por tener la visión clara de que quien teme a Dios y le venera moralmente ama al prójimo y le ampara.

J. Mayoral Fernández,
Cronista de Avila.

Vida Económica Nacional

La semana en la Bolsa de Madrid

Nos encontramos en un momento muy interesante de los mercados de valores. También el público lo considera así. Y es tan interesante este mercado, que antes de lanzarse a realizar operaciones, considera más conveniente apreciar ese interés desde fuera absteniéndose de operar.

Momento de gran expectación, también. El mercado se encuentra en los valores de dividendo completamente paralizado. Y hasta ahora esa paralización se había producido con cierto equilibrio porque si el dinero se alejaba el papel tampoco se mataba dispuesto a hacer su baza. Y con las espadas en alto, sin oferta y sin demanda, la consecuencia natural era un estancamiento en las cotizaciones y una contracción profunda en los negocios. Parece que estos últimos días el papel se lanza más decidido a vencer. Y esto trae de la mano una clara, aunque por ahora ligera, tendencia de baja.

Peró acaso lo más interesante, si observamos la última quincena se encuentra en los valores del Estado y fondos públicos en general. Se había dicho que cierta comoción vendedora que se apreciaba en los grupos de Deudas públicas, en que los últimos tiempos se presentaban más bien en plan de vendedores, se encontraba producida por los movimientos preparatorios de la próxima emisión de Tesoros. Algo hay de eso. Pero terminados los preparativos, la tendencia vendedora sobrevive y adquiere, si no importancia, por lo menos extensión, generalización y esto termina de poner de relieve la existencia de un cambio de coyuntura en la apreciación de que convenía estar en valores del Estado durante esta temporada.

Puede que, efectivamente, el mercado se haya saturado de tales valores. La saturación se une a unos precios excesivamente altos, que las autoridades financieras han autorizado y mantenido con sobrada complacencia mediante la política del «open market». Pero esa posición en cuanto el público ha vuelto la espalda ya

no tiene firmeza, a no ser que se vaya a un sostenimiento a ultranza de esas cotizaciones, cosa que nos parecería demasiado equivocada. Y esta impresión de que el mercado siente la saturación de fondos públicos y como primer fenómeno se da cuenta de que los cambios están demasiado altos, es la que predomina en estos momentos. ¿Surge otra nueva coyuntura de evolución en el mercado de valores del Estado y fondos públicos en general? Esto es lo que vamos a ver en la próxima etapa de las Bolsas.

A. I. A.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Plaza de la Victoria

(Repeso Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 13 de octubre de 1945

Premiado con 25 pesetas, número 894

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 94

Compraría

motor de aceite pesado o gas pobre. Apartado 716 Bilbao.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO.
INTESTINOS

VENTA EN FARMACIAS
Cecilia Balthasar s/n. 364

Santa Teresa y Avila

«Fémica inquieta» Con ardor guerrero, blasón ingente de la raza hispana, gran Santa y escritora castellana, mujer fuerte y audaz, temple de acero. Con tu pluma trazaste el derrotero de la doctrina Mística y Cristiana y encumbraste con prosa soberana este rincón del viejo romancero. Al ver hoy tu ciudad amurallada reflejada en el agua pasajera del rumoroso y cristalino río me hace pensar en la última morada que tu pluma maestra describiera con sin igual estilo y santo brío.

José María González Criado.
Maestro nacional y estudiante del 2.º curso de Derecho y del último de F. y Letras.

Sección religiosa

OCTUBRE

Día 17, Miércoles.—Santos Margarita María de Alacoque, virgen; Herón, ob., Víctor, Alejandro, Mamelta, mres; Florentino, abad.

La misa y oficio divino son de Santa Margarita María de Alacoque, con rito doble y color blanco

Santa Teresa de Jesús

La Santa.—La Reverenda Comunidad de PP. Carmelitas, el ilustre Patronato y devotos abulenses celebran solemne novena en honor de Santa Teresa de Jesús,

Por la mañana, a las ocho, Misa rezada y rezo de la novena, a intención de doña Josefina Salvados, viuda de Sanz Crespo.

Celebran su fiesta los Gremios de Industria y Comercio. A las diez Misa solemne con sermón por don Baldomero Jiménez Duque.

Por la tarde, a las siete, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, sermón por el M. R. P. Valentín de San José del convento de Madrid, exprovincial de los Carmelitas de Castilla, ejercicio de la novena, Gozos, bendición y reserva.

Después de los cultos de la tarde se celebrará la procesión con la imagen de la Santa.

Mes del Rosario

Real Monasterio de Santo Tomás.—Durante todo el mes, a las seis y media, rosario, exposición de Su Divina Majestad, ejercicio y reserva. La Schola Cantorum interpretará selectos motetes.

—Siervas de María.—A las ocho de la tarde, rezo del Santo Rosario.

Intercambio comercial de España con el Extranjero

En Bilbao y Gijón entran barcos con Fosfato y trigo argentino

BARCELONA.—Entre los buques entrados en el puerto figura el «Virginia», sueco, procedente de Gotemburgo, con carga general, que hará escala en Cartagena y el «Swolden», que se dirige a Valencia para tomar cargamento de fruta.—CIFRA.

Proxima llegada de mercaderes noruegos

BARCELONA.—A demas del «Virginia», entrado ayer en este puerto, se anuncia la llegada en esta quincena de otros cuatro mercaderes noruegos con abundante carga de productos de su país y que tomarán en Barcelona mercancías españolas. Se trata del «Scandinavia», «Atamara», «Gdynia» e «Invernía».—CIFRA.

Fosfato para España

BILBAO.—Procedente de África francesa, ha entrado en el puerto el vapor «Tom», con cargamento de cinco mil toneladas de fosfato.

El trasatlántico «Monte Ambo», que está descargando en Gijón dos mil cuatrocientas toneladas de trigo argentino, llegará el próximo domingo a Bilbao donde recogerá varios centenares de sacos de correspondencia con destino a Hispanoamérica y mercancía diversa y dos mil toneladas de hierro para la Argentina. También embarcará pasaje, que completará en las habituales escalas.—CIFRA.

Estados Unidos son partidarios de la internacionalización de los Dardanelos

Los «tres grandes» acordaron dirigirse por separado a Turquía para tratar del asunto

WASHINGTON.—El presidente Truman, Stalin y Churchill convinieron en Potsdam que sus respectivos Gobiernos tratarán separadamente con Turquía sobre el futuro de los Dardanelos, según ha manifestado el secretario de Estado norteamericano, Byrnes, en su conferencia de Prensa.

Byrnes, se negó a dar detalles sobre la posición norteamericana pero indicó que este país estaba en favor de internacionalizar el estrecho. Agregó que la cuestión de los Dardanelos no fué estudiada en Londres durante la reunión de ministros de Relaciones Exteriores y que la Gran Bretaña Rusia no han iniciado aún las conversaciones con Turquía esperando que lo hagan los Estados Unidos.

El embajador turco Washington, Huseyin Baydur, al visitar hace dos semanas el departamento de Estado, entregó una amplia nota en la que se ruega se de a conocer la posición de los Estados Unidos y la fecha en que se

piensa dar comienzo las conferencias con Turquía.—EFE.

Conversaciones acerca de la internacionalización de los estrechos

ESTAMBUL.—Diversas conversaciones acerca de la internacionalización de los estrechos se han celebrado entre el embajador de la Gran Bretaña, sir Maurice Peterson, y el ministro turco de Asuntos Exteriores, Hassan Saka. Los periódicos de Estambul dicen que aunque sin precisar nada de dichas entrevistas se trató de las propuestas que habrán de ser presentadas para la revisión del tratado de Montreux. Turquía, como parte principalmente interesada, dió a conocer su criterio.

A es pósito se recuerda que el ministro de Asuntos Exteriores de la Gran Bretaña, Ernest Bevin, declaró en su discurso de la Cámara de los Comunes, que la conferencia de ministros de las cinco potencias reunidas en Londres había acordado que los «tres grandes» y Francia se dirijan por separado a Turquía para tratar de la referida internacionalización de los estrechos.—EFE.

Alfalfa envíos rápidos. Pedidos: Joaquín Aguado. Apartado, 74. Teléfono 508. Palencia.

Grandes existencias y variado surtido de

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
DE LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijo de Jorge Martín Alaejos. Valladolid

INFORMACION DEPORTIVA

Valladolid	Avila C. F.
O	O

Tras un partido pleno de emoción, el Real Valladolid y el Avila C. de F. terminan empatados

Mala suerte del equipo local y excesiva dureza del visitante

EL CAMPO DE SAN ANTONIO REGISTRO LA MAYOR ENTRADA DE LA TEMPORADA

Decía el entusiasta aficionado e inteligente directivo del Avila, Pepe Dávila, que junto a los partidos de Liga o de campeonato, los más atrevidos lances de Manolète y Arruza parecían cosas de chiquillos. Y efectivamente, después de encuentros como el jugado el domingo entre el Real Valladolid y nuestro equipo, no es posible que exista cosa que emocione más ni que mantenga la emoción con tanta intensidad a lo largo de noventa minutos.

Porque ésta fué la tónica del partido: emoción, interés, entusiasmo, deseo ferviente de ambos onces de llevarse los puntos para ambos tan necesarios: al uno para encaramarse y al otro para apañarse; y en encuentros tan apasionados suele verse poco fútbol porque para realizar jugadas metódicas hay que jugar con la cabeza y este partido lo jugaron ambos onces con el corazón.

En los primeros momentos hubo presión forastera que pronto fué desvanecida al entrar en juego nuestra línea media, traduciéndose después, con la ayuda del viento, en dominio del Avila que puso en peligro reiteradas veces la meta defendida por Sánchez. El ala izquierda Marbán-Losco, pese a buen juego de Pablito, llevaba una y otra vez la pelota al punto que Losco quería para lanzar sus templadísimo centros, y fueron varios los remates que se desperdiciaron o malograron, llegando a la mitad del primer tiempo a un embotellamiento vallisoletano en el que su excelente defensa, las buenas paradas de su guardameta, la suerte que ayudó a éste en todo el partido y la torpeza rematadora de nuestro ataque lograron lo que parecía imposible: que el marcador no se alterara. En una de sus coladas, Losco salió rebotado contra la valla haciéndose una brecha en la cabeza, siendo retirado y reapareciendo diez minutos más tarde, previa una cura y vendaje de urgencia. Pero ya tuvo merced sus facultades para el resto del partido, lo que no le impidió

sacar sus maravillosos corners ni largar algún que otro chapinazo. El Valladolid se defendió bien de la avalancha abulense y hasta realizó escapadas peligrosas, desbaratadas por Suso y Navarro en última instancia por Espinosa. En el último minuto Titi remata a la red un balón que se escapó a nuestro portero, pero el árbitro lo anuló por haber señalado previamente una falta. En este tiempo también anotamos un golpe franco sacado por Huete desde medio campo y que Sánchez se vió obligado a mandar a corner, de los que sacó siete nuestro equipo por cuatro el visitante.

En la segunda parte el Valladolid, que vió en peligro un resultado que creyó fácil, se empleó con una dureza impropia del correcto enemigo que tenía enfrente, sobresaliendo las brusquedades de Busquet y Titi, que el árbitro no supo cortar a tiempo, por lo que el partido, que en el primer tiempo fué de guante blanco sin perder virilidad, se estropeó en el segundo con detrimento físico de los jugadores abulenses, teniendo que ser asistidos sucesivamente Suso y Navarro de fuertes contusiones y recibiendo Aroca una paliza más que regular; ello unido a la lesión de Losco restó facultades al Avila, permitiendo al Valladolid marcharse con el empate a cero. A ello contribuyó Alvarez Santillano, que no señaló ninguna de las faltas cometidas en el área, ya que un penalty clarísimo lo dejó pasar y cuando se decidió a expulsar a Torquemada, faltaban cinco minutos para terminar el encuentro. En esta parte el dominio fué alterno, aunque mayores apuros pasó la puerta vallisoletana en la que Sánchez se encontró casualmente dos balonzos, que de otro modo eran imparables, de Losco y Marbán respectivamente. Agustín y Huete rindieron menos en

esta parte que en la primera, y con los defensas lesionados, Espinosa tuvo bastante que hacer, afortunado por cierto. La jugada más sobresaliente fué una de Rubichi que después de driblar a tres contrarios largó un chutazo raso que salió fuera lamitando el poste. Y con un ambiente de violencia terminó el encuentro, habiéndose sacado en este segundo tiempo cuatro corners por el Valladolid y cinco por el Avila.

No cabe duda que los del Pisuerga han logrado reunir un once capaz de jugar la fase de ascenso y muy capacitado para ganarla. Tiene un excelente portero, más ágil que seguro, y ayer muy afortunado; una pareja defensiva que no se para en barras y que constituye una verdadera muralla; una excelente línea media en la que descuella Pablito—que por cierto no pudo con Losco—, con un Torquemada que sirve mejor que corta y un Ribes, apagado en el primer tiempo para lucir mucho en el segundo. La delantera es inferior al resto del equipo, siendo su más destacado jugador Titi, muy rápido y buen chutador, aunque se excedió en violencia en la segunda parte; Garcés bien en medio campo, y los restantes solo discretos. Este equipo siempre ha agradado en Avila no solo por los buenos partidos que ha jugado sino por la estela de corrección que dejó tras de sí, estela el domingo esfumada tal vez a causa de lo violento del partido que jugaron el día 12 con el Imperio.

El Avila jugó bien, pues puso un entusiasmo tal en la pelea que no sólo niveló la diferencia de clase sino que debió ganar el partido si el árbitro hubiera impedido las violencias y si la suerte no se hubiera aliado con el Valladolid. Seguimos, como se vió en Zamora a pesar del tanteo, con una delantera deficiente, ya que

si el ala izquierda no tiene pero, el resto de los jugadores no están a su altura, aunque el domingo hicieron todo lo que pudieron. La media en el primer tiempo espléndida, dominando a la visitante: en la segunda mitad Huete y Agustín hajaran de tono, aunque sin perder su entusiasmo ni un momento. De la defensa sólo se puede decir que estuvo a la altura de las mejores que han jugado en San Antonio: Suso, decidido y segurísimo y Navarro con una cabeza que es un monumento y una agilidad envidiable, aunque tuvo algunos de sus clásicos fallos. Espinosa se desenvolvió con acierto y vista y mantuvo su meta virgen a pesar del trabajo que en la segunda mitad tuvo.

El árbitro hubiera estado bien si se hubiera decidido a cortar el juego violento de la segunda parte y si no hubiera dejado sin sanción algunas faltas graves en el área de la defensa vallisoletana. Anuló un gol al Valladolid por haber sido precedido de falta, y otro en el segundo tiempo a Aroca por haber cargado a Busquet ilegalmente.

El público admirable, animando a su equipo sin desearlo, pero sin perder la corrección, cosa que llamó la atención de los numerosos vallisoletanos que vinieron acompañando a su equipo. La entrada fué la mejor de la temporada.

Asistieron al partido el Excelentísimo señor gobernador civil con las autoridades provinciales y locales, y el presidente y varios directivos del Real Valladolid, además del presidente de la Diputación de la ciudad hermana y varios periodistas de la misma.

En resumen, una excelente tarde de fútbol, aunque su resultado no nos haya satisfecho.

Valladolid.—Sánchez; Marcos, Busquet; Pablito, Torquemada, Ribes; Garcés, Vaquero, Titi, Las Heras y Ballesteros.

Avila.—Espinosa; Suso, Navarro; Huete, Agustín, Rubichi; Cornejo, Bedmar, Aroca, Marbán y Losco.

El regalo que sortaba el Avila correspondió a un acompañante del equipo vallisoletano.

Resultado de los restantes partidos del VIII grupo

Bejar, 4, Burgalesa, 2.
Cultural Leonesa, 5, Imperio, 1.
Ferroviaria, 5, Zamora, 1.
Palencia, 6, Segovia, 1.
(Por falta de espacio dejamos

para mañana las reseñas de estos partidos).

Clasificación

	J	G	E	P	P	C	P
Valladolid.	5	2	3	0	11	3	7
Cultural..	5	3	1	1	13	9	7
Béjar....	5	3	1	1	12	13	7
Imperio...	5	3	0	2	14	11	6
Ferroviaria	5	2	2	1	12	8	5
Palencia..	5	2	1	2	11	9	5
Avila....	5	2	1	2	9	7	5
Burgos...	5	1	1	3	8	12	3
Zamora...	5	1	0	4	7	14	2
Segovia...	5	0	2	3	8	19	2

TIRO DE PICHON

Victoriano Travesedo, ganador del Gran Premio de Avila. En la tirada de clausura, venció Manolo Silvela

Como dijimos en nuestro último número, el pasado viernes comenzó en el campo de Las Herencias a disputarse el Gran Premio de Avila, con participación de 85 escopetas, de Avila, Madrid, Segovia, Valladolid, Palencia, Salamanca, Toledo e incluso de Alicante, Trrragona y Guipúzcoa.

Por el crecido número de tiradores y las grandes series conseguidas, no pudo terminarse la prueba en el día, y continuó el sábado, a las once y media.

La tirada era a diez pájaros, excluyendo dos ceros, y fué cubierta sin error por seis tiradores, que quedaron clasificados del modo siguiente:

1.º Victoriano Travesedo, de la Sociedad de Avila, con 21 pájaros sin cero. Copa del excelentísimo señor Gobernador civil y 3.000 pesetas.

2.º Emilio Polo, de la de Palencia, con 20 pichones buenos. Copa del ilustrísimo señor delegado de Hacienda y 1.500 pesetas.

3.º José Maldonado, de la de Madrid, presidente de la Federación Española de Tiro de Pichón, con 18 pájaros. Copa del ilustrísimo señor fiscal provincial de Tassas y 1.200 pesetas.

4.º Juan Torres, de la de Avila, con 16. Copa de la Casa Terry y 800 pesetas.

5.º Señor Perdiguero, de Valladolid, con 15. Copa de la C. N. S. y 500 pesetas.

Parte de los premios en metálico fué dividida al cubrirse la «poule», entre los tiradores citados y el señor Luelmo, de Valladolid, clasificado en sexto lugar, con 12 pájaros, a quien la Sociedad concedió también una artística Copa no anunciada en programa.

En la tirada de clausura, tomaron parte 67 escopetas de las provincias citadas, excepto la de Segovia, y hubo la siguiente clasificación:

1.º Manuel Silvela, de Avila, con 15 pájaros sin cero: Copa de la Sociedad y 1.500 pesetas.

2.º Lázaro Arrizabaloya, de Guipúzcoa, con 15. Copa de la Academia de Intendencia y 1.000 pesetas.

3.º Sr. Polanco, de Valladolid, con 13. Copa de la Cámara de Industria y Comercio y 750 pesetas.

4.º Emilio Méndez, de la Sociedad de Avila, con 12. Copa de

«La Flor de Castilla» y 500 pesetas.

5.º Marqués de Villanueva de Valdueza, de Avila, con 12. Capa de la Casa Caballero y 250 pesetas.

Este último premio, por falta de luz, hubo de decidirse por sorteo entre los señores Valdueza y Herrero (don Dario), que se hallaban empatados en aquél momento.

Esta prueba fué a seis pájaros excluyendo un cero, y la cubrieron 12 escopetas.

La Copa de don Baltasar Marquez, adjudicada al tirador de la Sociedad abulense, que sin tener ningún otro premio, alcanzara la mejor puntuación en todas las tiradas, fué ganada por don Agustín Laserna (padre) con 25 puntos. Le siguieron don Fernando Tomé y Laserna (hijo), con 23 puntos cada uno. Además de los mencionados y de los que ganaron premios en los dos primeros días, han tenido muy buena actuación otros varios tiradores, entre ellos el señor Albiac, de Tarragona, Conde del Castillo, Lumberras, Pulido, Ilera, Marqués de Gracia Real, Vizconde de Tuy, Biosca, Rivera, Sánchez Merino, Polanco, Ramón Castillo, Montoro, etc.

Las escopetas de la Sociedad de Avila tuvieron una lucida actuación, ya que de 22 premios que hubo en las cuatro tiradas, se quedaron entre ellas 12.

Los pájaros, en general, han volado muy bien; pero desde luego los más fuertes fueron los de la jornada de inauguración.

Con más tiempo y espacio, comentaremos otro día estas interesantísimas tiradas, que han constituido un éxito sin precedentes en Avila y con las cuales se han abierto magníficas perspectivas para este deporte en nuestra capital.

EQUIS.

Obrerol

Si el Subsidio Familiar te proporciona una ayuda económica para el sostenimiento de tus hijos, piensa también en porvenir contratándoles en el SEGURO INFANTIL, administrado por el Instituto Nacional de Previsión y bonificado por el Estado, pequeños capitales dotales que les permitirán iniciar su vida de un modo independiente.

TORRALBA

Una estilográfica de calidad. Se mostrará su extenso y seleccionado surtido con sumo gusto.

LINIMENTO DAURO

Tonifica los músculos. Imprescindible para todos los deportistas.

Abrigos piel

De gusto y calidad, confeccionados y sobre medida, y pieles sueltas para guarniciones, extenso surtido.

San Roque 7, 1.º. Peletero (Frente a las Escuelas) Publicidad AVIL

Millares de peregrinos a Fátima

Entre ellos hay grupos españoles

LISBOA.—Como en años anteriores, la peregrinación a Fátima, en octubre, mes de la aparición de la Virgen a los pastorcitos, congrega numerosos fieles. Decenas de millares de peregrinos se dirigen a Fátima desde todos los puntos del país y de España. De Barcelona han llegado 37 peregrinos dirigidos por un sacerdote. —EFE.

Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avilés, Vallespín núm. 10, pral. Avila. Teléfono 54

Peletería Germana

especialidad confecciones, cortadas, tintes. Precios baratísimos. ROLA 18.—Madrid.

JULIO LASTRAS

CANTERO Y MARMOLISTA Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

Catedrático de Obstetricia y Ginecología

Profesor PUGA Sanatorio Maira Teresa del doctor Díez.—SALAMANCA C. S. núm. 56

Reparaciones de pianos

y pianolas por técnico especializado en América, llamando al teléfono 16. San Roque, 13. Publicidad AVIL

CABEZA RUBIA

Alconchel. Recibe en primero de diciembre 2.300 ovejas o 500 vacas. Razón: Muñoz Casillas. Badajoz. Teléf. 2111.

Ni lo piense siquiera, COLA DRAGON es la mejor pintura al temple conocida y por su duración es la más barata. 22 colores. Delicias, 46. Madrid.



CENTRO ESPAÑOL DE ENSEÑANZA POR CORRESPONDENCIA

Sistema y textos de la International Correspondence Schools, de Estados Unidos de América. Fundada en 1891.

Más de 300 Cursos de Ingeniería, Comercio e Idiomas

Desde Albañil a Jefe Técnico de Construcciones.

Desde Mecánico Conductor de Autos a Jefe de Talleres.

Radio. Corte y Confección. Contabilidad Química. Topografía.

Precios módicos, incluidos textos y todo gasto. Cuotas mensuales hasta la mínima de pesetas 15.

En su casa, sin abandonar sus ocupaciones, puede estudiar la especialidad que desee.

Puede matricularse cualquier día, examinándose cuando quiera dentro de un plazo prudencial.

34.000 alumnos matriculados en España desde su fundación en 1913.

ANTONIO MELIAN Y PAVIA

INSPECTOR GENERAL DE MINAS

Presidente y Jefe

PIDA INFORMES GRATIS HOY

Av. JOSE ANTONIO, 61. TELÉF. 12668

MADRID



NO SIGA UD. HACIENDO "EQUILIBRIOS" CON ESE SUELDO

También yo los he hecho en algún tiempo AHORA VIVO CON INDEPENDENCIA Y SOY FELIZ desde un día en que me decidí a seguir el curso más adecuado, sencillo y completo que ofrece la Organización DEMERCO sobre

REDACCIÓN DE CARTAS MODERNAS

CONTABILIDAD PRACTICA

TEORIA DE LA VENTA

y en unos pocos meses he conseguido aumentar notablemente mis ingresos

Por qué no hace usted otro tanto? Pida, hoy mismo, sin compromiso, el folleto «La Profesión de Porvenir» a DEMERCO, Dept. 2-D9 Anillado 749 BILBAO

San Román Estevez, viuda de Delgado, la mano de su finísima hija María Teresa. La boda se celebrará en breve. Enhorabuena.

Secretariado Diocesano de Caridad

AVISO

Para concimiento de las personas caritativas que desean contribuir al remedio de las necesidades de nuestros pobres, se advierte que la admisión de regalos para la Tómbola de Caridad queda prorrogada hasta el día 19 del actual. Se reciben en el comercio de la señora Viuda de Félix Grande.

Subasta voluntaria

El 5 Noviembre 1945 se venden en subasta voluntaria dehesa «Las Yeguas» (parte medio) término de Mérida. Cabienda 425 fanegas marco real. Tipo 1 500 pesetas fanega.

Razón: Don Tomás Jiménez, Procurador, Sagasta 46, Mérida. Don Segundo Hernández Martín, Procurador. Avila.

(Viene de 1.ª página)

dos a quien preocupó el problema la lucha y destrucción por la Infantería de las unidades de carros, que la lucha en campo abierto de una posición fortificada, que para ella constituye el pan nuestro de cada día; así como preferir la empresa de atacar los carros que defenderse desde ellos contra la Infantería que atesore una táctica táctica y una elevada formación moral.

En la guerra no hay problema sin solución. Inquietudes, fe y espíritu de trabajo lo son todo.

Y para terminar: mientras no lleguen esos tiempos de paz verdaderos, de solidaridad y de mejores modos que todos anhelamos y os exhorto a que, en medio de vuestro trabajo os mantengáis celosos y vigilantes en defensa de la unidad sagrada de nuestra Patria, lograda a tan alto precio, cerrando firmes contra cualquier fuerza que se intentara abrir en nuestras filas, ya que así lo exige el mandato de nuestros muertos, la existencia de nuestra Patria y la de cuantos vienen laborando en estos nueve años por nuestro resurgir.

Final

A las nueve de la noche terminó el acto siendo despedido el Generalísimo con grandes aclamaciones.

OCASION

Se vende magnífica sillonería tapizada 9/12 asientos. Razón: Carretera Nueva, número 40.

virtuosa y ejemplar religiosa que en el Instituto de María Reparadora fué dechado de piedad y observancia conventual, así como de resignación en las pruebas con que el Señor acrisoló su alma hasta el momento en que fué transportada a las eternas moradas. Hacemos presente nuestro sentimiento a la reverenda madre superiora y Comunidad de María Reparadora de esta Ciudad y rogamos a Dios por el eterno descanso de la finada.

HALLAZGO de un zapato negro de niño. Se entregará en casa del practicante señor Navas. Avenida de Portugal, número 11.

PERDIDA de una capa de niño de color rosa. Se ruega devolución en Ajates, 64, lechería.

El tiempo en España

Ayer comenzó a llover en Galicia. En Madrid momentos antes de la medianoche, cayeron algunas gotas de agua.

El Servicio Meteorológico anuncia haber llovido en Galicia, Extremadura y Andalucía occidental y nubosidad abundante.

PERFUMES
ALMACENES
Siro Gay
Publicidad AVIL

Gran solemnidad y extraordinaria animación en las fiestas de "La Santa"

La magna procesión general resultó brillantísima

El curso de lo tradicional es la nota más destacada de nuestras grandes fiestas en honor de Santa Teresa de Jesús. Podrá variar lo accidental en ellas, pero lo sustancial no cambia. Y esto es fundamentalmente el fervor religioso y el popular entusiasmo, en cuan-

to a las solemnidades de la fiesta principal y de la novena lo primero, en presencia de los gigantes y de los clásicos espectáculos—cacañas, festivales taurinos, fuegos artificiales—lo segundo.

Bolsos y Guantes
ALMACENES
Siro Gay
Publicidad AVIL

to a las solemnidades de la fiesta principal y de la novena lo primero, en presencia de los gigantes y de los clásicos espectáculos—cacañas, festivales taurinos, fuegos artificiales—lo segundo.

Dió comienzo la Sección Femenina a las fiestas religiosas con una misa de comunión en la iglesia de San José, de Las Madres, acompañándolas al Sagrado Banquete el Excmo. señor gobernador civil y su esposa con otras personalidades. Después tuvo lugar el paso de las Flechas Azules a la Sección Femenina, siguiendo en todo el ceremonial establecido.

La Academia de Intendencia, celebró también el domingo solemne función religiosa en el templo de los PP. Carmelitas, cuyo altar mayor se hallaba adornado con banderas nacionales y gran profusión de luces y flores naturales, que llenaban materialmente las andas de plata de la Santa, cuya imagen presidía la fiesta dispuesta como en artístico trono ante el retablo del altar. Asistían el Prelado diocesano y todas las autoridades provinciales y locales así como también numerosas representaciones de las Academias Militares. La Compañía de C.O.C. desfiló con Bandera y Música ante las autoridades después de la misa.

La tarde del domingo se compartió entre la procesión para el traslado de la imagen de Santa Teresa al templo catedralicio y el gran partido de fútbol en que tantas esperanzas habían puesto los vallisoletanos y sobre el que tanto se había discutido en las tertulias abulenses. Por su parte la Academia de Intendencia celebró función de gala en el Teatro Principal, aprovechando la actuación en Avila estos días y con el éxito que su simpatía sabe siempre obtener de la Compañía Martí Pierrá.

El día de la Santa

Mucha animación y gran cantidad de forasteros. En la Catedral ofició de pontifical el Prelado de la diócesis, asistido por los señores capitulares. El coro cantó la misa «Hoc est Corpus Meum» de Perossi, acompañado al órgano y orquesta. Ocupó la Cátedra Sagrada el M. I. señor canónigo magistral. Después de la santa misa se organizó la tradicional procesión con las imágenes de Nuestra Señora de la Caridad y de Santa Teresa, a las que daban escolta de honor caballeros oficiales cadetes de la Academia de Intendencia. Figuraban en el religioso desfile, estandartes de las Cofradías abulenses y banderas de la Acción Católica; las imágenes citadas; el Clero regular y secular; Cabildo catedralicio; representaciones oficiales y autoridades abulenses; la Bandera de los Voluntarios de Avila en la guerra de la Independencia escoltada por los maceros de las Excmas Corporaciones Mu-

nicipal y Provincial las cuales asistían en pleno, y la Compañía de caballeros oficiales cadetes de Intendencia con Bandera y música que rindió al terminar la procesión los correspondientes honores a la Patrona, desfilando ante Ella.

La emocionante despedida de La Santa a «su Maestra» fué presenciada por la tarde por una verdadera multitud y fueron muchas las personas que acompañaron después a Nuestra Señora de la Caridad hasta nuestro primer templo, donde terminó esta segunda procesión con el canto de la Salve.

La novillada tiene una mención especial con información aparte. El ganado fué bueno y los novilleros valientes.

MEDIAS
ALMACENES
Siro Gay
Publicidad AVIL

LA JORNADA DE HOY

Han sido bendecidos e inaugurados oficialmente los nuevos locales de la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Hoy ha dedicado la fiesta religiosa en el convento de Padres Carmelitas la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, asistiendo todas las autoridades provinciales y locales, jerarquías del Movimiento y numerosísimo público. Desde el templo teresiano autoridades y representaciones se trasladaron a los nuevos locales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, antiguos locales del Gobierno Civil, que fueron bendecidos por el muy ilustre señor don Teodoro García Robledo, asesor religioso provincial, y oficialmente inaugurados, obsequiando la Jefatura provincial a sus invitados con una copa de vino spañol.

También fué oficialmente inaugurada la Exposición de Labores de la Escuela de Hogar de la Sección Femenina.

Los festejos populares han continuado con arreglo al programa general.

Agradecemos las invitaciones que para asistir a los actos reseñados hemos recibido de la delegada provincial de la Sección Femenina, coronel director de la Academia de Intendencia y jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

G. M. D. E.



Para todos los inscritos en los diversos centros de la Cruzada Misionera de Estudiantes esta semana del 14 al 21 de octubre debe ser semana de piedad, de sacrificio y ahorro, de propaganda, de entusiasmos misionales. Es la «Semana del Domund».

A todos los católicos, pero más a vosotros, debe acudir la necesidad de 1.400 millones de almas que no conocen a Cristo. Por Cristo y por las almas ¡Dios lo quiere!

Actos de mañana

Dedicada la función religiosa en honor de la Patrona, la Industria y Comercio de Avila.

En la plaza de Santa Teresa, por la Banda municipal, a las doce y media, concierto.

A las cuatro de la tarde, grandioso acontecimiento cómico-musical-taurino en la Plaza de Toros organizado por la Industria y Comercio de la plaza.

De días

Ayer celebró su fiesta onomástica la esposa del gobernador civil de la provincia, excelentísima señora, doña María Teresa Artola de Valero Bermejo. También los celebraron las distinguidas señoritas Mari-Tere Jiménez Sánchez, de del Barrio, Gutiérrez, Tapia Kaises, Belmonte, Cuevas, Nieto González, Velázquez, Hernández Jiménez, Jiménez Hernández, Mulero, Mangrané, Jiménez Cuenca, Rodríguez, Gil Ruiz y Silvela.

Señoras de Martín Presa, González Galán, Navas, Concas, Gutiérrez, Belmonte, Gutiérrez Alonso, Tejerizo, Pérez, Elcorobarrutia, Garcinuño, de Diego (don Ricardo), y de Represa. Señoras viudas de González, Campuzano, Lunas y González Alvarez; y don Teresa Casillas.

GABARDINAS
ALMACENES
Siro Gay
Publicidad AVIL

—Anteayer celebraron sus días el muy ilustre señor provisor del Obispado, deán de la S. A. I. Catedral, don Calixto Argüeso Cuesta; don Calixto López, don Rafael Montero y el industrial don Jesús Jiménez.

Natalicio

Asistida por el tocólogo don Vicente Jiménez ha dado a luz felizmente una hermosa niña, a la que se impondrá el nombre de Teresa de Jesús, la esposa del brigada de esta Zona de Reclutamiento número 5, don Cipriano Fernández, (nacida Eumelia Martín). Enhorabuena.

Petición de mano

Por los señores de González Conradi, de Sevilla, y para su hijo Alberto, teniente de Intendencia, ha sido pedida a doña Martina

EL EXCELENTISIMO SEÑOR
D. Pedro Hernández de la Torre y Serrano

General Interventor del Ejército
Ha fallecido en el Hospital Militar de Madrid, en Carabanchel Bajo, el día 15 de octubre de 1945
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENEDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su hermano don Pablo; sobrinos María Teresa, Pablo y José María Hernández de la Torre y Navas; sobrinos políticos don Antonio Lario y doña Eulalia García y demás familia,
Suplican a sus amistades encomienden a Dios en sus oraciones el alma del fallecido señor.

El cadáver recibió sepultura en la tarde de hoy. Mañana, a las diez, se celebrará un solemne funeral en la parroquia de San Juan Bautista por el eterno descanso de su alma.

Avila, 16 de octubre de 1945.

LANAS
ALMACENES
Siro Gay
Publicidad AVIL

Alcaldía de Avila

Llamamiento al vecindario

La significación del acto en honor de nuestro querido don Angel Torres y sor Ramona Lecuona, obliga a esta Alcaldía a hacer un llamamiento al vecindario para que dé con su presencia el próximo día 18, en el Hospital Provincial, una nota del acendrado afecto que le merecen el hombre de ciencia que luchó toda su vida, con desinterés y abnegación por todos reconocido, por arrancar vidas de las garras de la muerte y su colaboradora que viste las nítidas tocas de las beneméritas hijas de San Vicente de Paúl.

En el merecido homenaje que la provincia de Avila les tributa, la ciudad debe tener en la manifestación del próximo día 18 una participación personal que esta Alcaldía espera sea pujante y reveladora de la estimación que siente por el eminente paisano y la virtuosa religiosa.

SE ARRIENDAN pastos de invierno para 500 ovejas en la Dehesa de Canto Gordo, término municipal de Pedro Bernardo (Avila). Informará en Lanzahita don Lorenzo González Canales, secretario del Ayuntamiento.

NOTAS DE ARTE

EXPOSICION DE ESCULTURA

En la tarde de ayer, en el Casino Abulense, fué inaugurada la anunciada exposición del escultor vallisoletano Angel Trapote Mateo, y en ella hemos admirado figuras y relieves en madera policromada de tipo religioso y asuntos regionales, donde este artista destaca su fuerte personalidad. Entre ellas sobresale un retrato en piedra, un Crucifijo en madera, dos figuras de tipos vascos y dos relieves castellanos, «Arada» y «Con el fruto», donde ha resultado de una manera admirable dos problemas de perspectiva.

Aparte de esto tiene otros motivos que hace que esta exposición sea muy interesante; y recomendamos su visita a todos los amantes del buen arte, felicitando al señor Trapote por su éxito, a quien en varias ocasiones le han sido premiadas obras tales como la presentada «Cabeza de Cristo», con segunda medalla en la Exposición Nacional de Estampas de la Pasión celebrada últimamente en Madrid.

Esta exposición podrá visitarse diariamente hasta el próximo domingo día 21.

Donativos para la Casa de Misericordia

La Academia de Intendencia, 500 pesetas.

Don Francisco de Vega y señora, 100 pesetas para una comida extraordinaria para los asilados con motivo de conmemorar la toma de hábito su hija religiosa.

PERDIDA de una piel de zorro entre La Santa y Mercado Chico. Se gratificará en Intervención de Correos.

SE VENDE remolacho forrajero grande, varios miles de arrobas. Para tratar con Bienvenido Labrador, en Piedrahíta (Avila).

SE HACE A MAQUINA toda clase de prendas de punto con la mejor confección y se forran botones.

Ramón y Cajal, número, 12.